

SERVICIO DE CABLEGRAMAS ESPECIAL DE LA OPINION

En Alemania no se considera posible el restablecimiento de la Monarquía

Se desmienten unas noticias a Hamburgo

Hamburgo, abril 2.—El diario "Hamburger Nachrichten" estigmatiza enérgicamente las informaciones que se están publicando desde hace varios días en algunos periódicos del extranjero, y en los cuales se afirma que está próximo el restablecimiento de la monarquía en Alemania.

Dichas noticias, según demuestra el periódico, son todas ellas de fuente francesa y proceden de las agencias de propaganda que se han propuesto atacar constantemente a Alemania y perjudicarla en su prestigio por todos los medios posibles.

Toda persona que conozca aunque sea superficialmente, las condiciones políticas que imperan en Alemania, sabe perfectamente que la afirmación de referencia es absurda y que nadie desea en la actualidad ningún cambio radical de la Constitución.

La América Latina es una B. Inercial

París, abril 2.—La América Latina contará con una copiosa representación en la Exposición Internacional de Artes Decorativas que va a celebrarse en esta capital.

México, Panamá, Paraguay, Venezuela, Argentina, Bolivia, Ecuador, Cuba, Colombia, Chile, Guatemala, Perú y Brasil han obtenido ya espacio en el local destinado al certamen, de acuerdo con sus solicitudes.

Se erigirá en Madrid un Altar a la Patria Española

Madrid, abril 2.—Todos los periódicos han acogido con entusiasmo la idea de erigir en Madrid un Altar a la Patria, en homenaje a los héroes españoles en varias guerras, como en Cuba y África. En el monumento se inscribirán los nombres de cuarenta y nueve madres una por cada Provincia y sobre su ara se dirán misas solemnes de campaña en cada año, según la fecha que se acuerde posteriormente.

Tipos de cambio

Banco de Costa Rica

Nueva York . . . 400 1/2

Londres 381 1/2

París 105

España 286

Italia 83

Suiza 386 1/2

Bélgica 102 1/2

Berlín 400 1/2

Amsterdam 40

Cambio internacional

(Bolsa de Nueva York)

(Cable de ayer)

Londres 477 1/2

París 519

España 1427

Italia 472

Suiza 1929

Bélgica 509

San José, 2 de Abril de 1925.

La última moda parisiense ordena que la falda sea llevada sobre la rodilla

La causa de la carestía de la vida en España

Madrid, abril 2.—El "A. B. C." y otros periódicos han iniciado una campaña relativa a la reforma de los actuales aranceles de aduana, que consideran los principales causantes del encarecimiento de la vida en el país.

El Consejo de Economía Nacional ha establecido nuevas valoraciones, cosa que hará posible que se conozca el verdadero valor de las mercancías.

El "A. B. C." se refiere al estado actual del arancel, y dice lo siguiente:

"Toda la obra funesta del arancel vigente, está simentada sobre el sistema de valorar hoy

para rectificar mañana.

"Este era un sistema perturbador que no estaba autorizado por la ley.

"Estas bases facilitaron la valorización arbitraria, fijando el 50 por ciento del valor del producto como gravamen máximo imposible.

"Cuando se habla de las recientes angustiosas dificultades causadas por la carestía de la vida, no se recuerda que el arancel se hizo deliberadamente para encarecerla, fundándose en la doctrina de que la carestía organizada, es la salvación de los pueblos. Nosotros no olvidamos eso, ni dejaremos que lo olvide el país".

José Clara Académico

Madrid, abril 2.—Real Academia de Bellas Artes de San Fernando acordó elegir académico de número, en la vacante de D. Ricardo Bellver, al escultor catalán José Clara.

La recepción se verificará en el próximo mes de mayo.

Delegados de España a una Conferencia en La Haya

Madrid, abril 2.—Han sido nombrados los delegados de España a la Conferencia que se ocupará de lo relativo a la protección de la propiedad y que se reunirá en La Haya.

Dichos delegados tratarán de llegar a un acuerdo con los países de Sudamérica, favorable a los intereses de dichos países y a los de España.

La sesión municipal de esta noche

Esta noche se reunirá en sesión extraordinaria la Municipalidad de esta capital.

Ayer tenía que celebrar sesión, pero se excusó el regidor Sáurez.

Se trata de conocer de la tarifa de impuestos municipales para ser rebajados, pero según la Ley de Hacienda Municipal en su artículo 24, inciso b, dice que compete a la Comisión de Sanidad conocer de las tarifas para los comerciantes en todo ramo.

De tal suerte que no se puede saber a ciencia cierta si la Corporación Municipal puede o no conocer esta noche de estas tarifas.

Último invento; disintegración de los átomos

París, abril 2.—Prominentes sabios franceses predicau el advenimiento de una nueva era en la que el oro y el platino serán subproductos de cuerpos cuya naturaleza está por descubrirse, y en la que un gramo de carbón hará el trabajo que hoy producen toneladas de este combustible, dependiendo ese enorme adelanto de la posible disintegración del átomo.

M. Jean Perrin está trabajando empeñosamente con el profesor D'Arsonval, y espera que de aquí al próximo mes de octubre logrará construir una máquina capaz de generar

una corriente eléctrica que produzca un millón de voltios. Según el referido hombre de ciencias la mencionada máquina eléctrica vendrá a constituir el paso inicial que debe darse para bombardear y desintegrar a los átomos.

Se ha expresado la opinión de que quizás sea preciso emplear corrientes de cinco a diez millones de voltios para realizar el gran desiderátum consistente en aniquilar a los átomos, pero se tiene la certidumbre de que cuando se logre el objetivo que se persigue, la humanidad habrá dado un paso gigantesco de avance hacia el progreso.

Nuevo impulso al servicio aéreo

Londres, abril 2.—Las negociaciones anglo-alemanas, relativas a la cooperación para el establecimiento de líneas internacionales aéreas nuevas y al desarrollo de las ya existentes, se reanudaron en esta capital después de algunas semanas de haber estado suspendidas.

Hácese arreglos con rebeldes de Brasil

Buenos Aires, abril 2.—El corresponsal de "El Nación", en Posadas, población fronteriza, comunica a su periódico que se han entablado negociaciones de Paz entre el Gobierno del Brasil y los revolucionarios.

Hay que terminar con la inmoralidad del contrabando en los puertos y en los campos de la República

Con mercaderías, italianos, chinos, licor clandestino y con fabricación de moneda falsa se han labrado grandes capitales

También con exenciones de derechos aduaneros otros han adquirido fortunas muy cómodamente

Vamos a ocuparnos hoy de algo que merece mucha atención y que es un mal moral que padece la República desde tiempos atrás.

Siempre se registran en los periódicos informaciones relativas a los contrabandos en las costas, en los mercados, en los campos, etc.

Sin embargo, muchos hay que trabajan para que otros se roben miserablemente el esfuerzo de estos honorables ciudadanos.

En los puertos son frecuentes los contrabandos. Con mercadería, con inmigrantes a quienes la ley prohíbe la entrada a la República, particularmente, es con los que más brillantes negocios se hace.

La entrada de chinos al país es muy frecuente. Sólo que las autoridades lo saben cuando ya están en el país con establecimientos, con dinero, con grandes propiedades y cerca de las poblaciones

conviviendo con los que sudan cada día la gota para ganarse la vida duramente en el campo.

Entre tanto, para que estos súbditos chinos, árabes, etc., entren al país, otros más listos han obtenido fabulosas sumas que disfrutan con largueza. Es una manera de agenciarse la comodidad—repiten de cuando en cuando los ladinos—y como a todo hay derecho, el gobierno mismo emplea en sus delicados puestos a gentes sin escrúpulos.

No estamos personalizando. Estamos hablando de lo que es y lo que no se logra comprobar aunque las pruebas son evidentes.

En todas partes del mundo el contrabando es un negocio brillante. En México hace pocos días se presentó el caso de remover a muchos empleados de las aduanas por encontrarse enrolados en malos manejos.

Se han presentado casos en

que los exportadores de casas extranjeras para estas Repúblicas dicen a su cliente, que si ponen con derechos de aduana o sin ellos la mercadería, pues hay muchos de ellos que tienen tal seguridad de hacer entrar por la aduana la mercadería sin pagar los derechos, que así le especifican en sus facturas.

V para dejar de hablar de las mercaderías, tendríamos que recordar que en cuanto al negocio de los italianos, provistos de pasaportes viciados, se ha vuelto a encontrar un nuevo aspecto de la cuestión, como es el que los empleados de compañías extranjeras se presten también para burlar miserablemente la ley y para que comercien a expensas de las autoridades que seguramente conocen todos estos manejos.

En los campos, el contrabando de licor es enorme. En la región de Cartago es donde

particularmente se encuentran más estos contrabandos y de donde menos se traen ante las autoridades los culpables. Es que tras de esos pingües negocios están grandes ricos que ponen por delante a infelices pobres para que se les tome con el contrabando y luego ellos, que fueron los de las fabulosas ganancias, pagan las multas.

Durante muchos meses explotan el negocio, se hacen ricos amparados en la lenidad de la ley, porque ésta en vez de castigar con presidio sino con multa da lugar a que el contrabando continúe propagándose.

Es preciso acabar con tanta inmoralidad administrativa. Es preciso que las autoridades honradas como deben ser, sean mejor seleccionadas. Que se termine de una vez por todas esa tolerancia que existe para los falsificadores de moneda, de licores y peor aún, los falsificadores de población.

Toda España pide ya el regreso al régimen normal constitucional

Madrid, abril 2.—El diario "A. B. C." refiriéndose a la política que debe desarrollarse en lo porvenir en España, publicó un editorial que, en parte esencial dice:

"Para poder volver a la normalidad constitucional y restablecer la vida política en España, tal como se necesita y lo merece la Nación, estimamos indispensable que se haga en breve la convocatoria para elecciones generaliss."

Más adelante, repite sus argumentos ya expuestos en editoriales anteriores sobre la clase de sufragio que a su juicio es más conveniente para España, insistiendo por tanto, en las ventajas de asegurar una representación ponderada y justa de todas las clases sociales, sin permitir el predominio de ninguna sobre las demás.

La última moda parisiense ordena que la falda sea llevada sobre la rodilla

Nueva York, abril 2.—Las últimas modas de modas para las mujeres por los arbitros parisienses de la moda, consisten en faldas arriba de la rodilla y en afeites para la cara más acentuados de lo que hasta ahora se han llevado, contándose entre ellos las pestañas rizadas, según los informes que se han recibido de las salas de modas.

La noticia de que las parisienses están llevando la falda arriba de la rodilla fué traída a Nueva York por las damas norteamericanas que hoy regresaron a este puerto.

Gran exportación del Puerto de Montreal

París, Abril 2.—Según la estadística recibida, Montreal, como puerto exportador de cereales, se ha convertido en uno de los primeros del mundo.

Durante los últimos nueve meses del año retropróximo se exportaron por dicho puerto 19.025, 783 bushels de trigo y juntamente con los demás cereales la cantidad exportada pasa de 22.000.000.

¿Qué hay de las cuentas de la Junta de Educación de Cartago?

Desde hace varios días se estudian las famosas cuentas alegres de la Junta de Educación de la Ciudad de Cartago y aún no se ha llegado a saber en que quedaron.

El señor don Carlos Aragón, a quien se encargó de parte de la Secretaría de Educación Pública para que hiciera este trabajo, según parece, después de haber revisado algunos de los papeles en que encontró poca claridad, los devolvió al señor Inspector de Tesorerías Escolares para que este señor hiciera la liquidación respectiva.

Se trata de aclarar ciertos puntos dudosos que en otra ocasión se comentaron y que parece haber especial interés en que resulten limpios.



Los escándalos en Siquirres

El Vice-Presidente Municipal nos hace declaraciones muy importantes

Así pues, es el Supremo Tribunal de cuentas de la República el llamado a castigar a los tesoreros o contadores que no lleven sus cuentas al día. ¿Qué culpa tiene la Municipalidad de que no se haya cumplido con la Ley?

En la página 6 dice el folleto que sólo se ha ejecutado una obra nueva: el mercado. (Con un costo de ₡110.000.)

El mercado, según informes del Ingeniero don Jaime Granados, hasta el día que él lo entregó tenía un gasto de materiales y mano de obra por...

₡68000 (en el Presupuesto se olvidaron varios detalles: tramos interiores, cañería, luz eléctrica, que costó al rededor de...)

₡6000, etc.) Pues bien, si el Inspector quiere cargarle a la obra los intereses al dinero invertido, también debería cargarle el sueldo de guardián de noche, administrador del mercado, luz, etc. y así a la vuelta de tres años la suma llegará a ₡200.000. ¿Las cuentas del Gran Capitán? ¿Por qué nos dice el Inspector cuánto produce el mercado?

Sobre el párrafo de "La Impuridad generadora del desorden", caben algunas observaciones. "En el Crédito Agrícola de Cartago se depositaron ₡20.000 para garantizar los créditos a don Carlos Aragón, don A. Wulf, don Jaime Granados y al Banco Anglo. —De esto tenía informes el Presidente de la República. —

Pues bien, se le pagaron a los tres primeros por medio de cheques firmados por el Jefe Político, el Contador Municipal, el Tesorero y el Presidente de la Corporación. Por eso el Crédito Agrícola tiene los comprobantes, es decir, los vales a pagar como depósito en efectivo hasta que se decreta el Presupuesto extraordinario. Y en esto existe una irregularidad: el ex-tesorero señor Arguedas no ha entregado aún los saldos del año 1923 y parte de 1924. (Los comprobantes del pago están en el Crédito Agrícola de Cartago y para el Tesorero Municipal figuran como dinero efectivo).

Minuciosamente nos hizo el señor Strasburger una larga exposición; sobre el pago a don Antonio Castro dice que se hizo por gestiones del propio Ministro de Gobernación; explica claramente el pago al Ingo Johanning; aclara lo referente a un Pagaré descontado por la Flonda Farm Ca; aiude a la nacionalización de unos terrenos que fueron librados de las garras de la United; cita el caso de un recibo por ₡10.000 entregado por Bouza declarando su conformidad en las cuentas; afirma —sobre la nulidad de una acta— que ella fué aprobada por el Ejecutivo

refiriéndose a los locales de Tortuguero, apela a don Buenaventura Casorla, etc.

En fin, su exposición es tan extensa que no la podemos publicar a pesar de su interés, por falta de espacio.

Las acusaciones contra Bouza—que con su puño y letra hizo una acta para que pidieran su nombramiento de Jefe Político,—son numerosas, nos dijo.

Declara que todo eéntimo que sale de la Tesorería tiene que ser controlado por el Jefe Político, el Secretario y el Contador y hace una interesante explicación sobre la vida civil y comercial de Siquirres cuyas entradas anuales pasan de ₡80.000.

Desde hace dos días se encuentra en esta capital don Alberto Strasburger, Vice-Presidente de la Corporación Municipal de Siquirres, persona muy conocida en todo el proceso que se ha desarrollado últimamente, dada su actuación como regidor, y uno de los dirigentes de la opinión pública del cantón que se quiere suprimir.

El señor Strasburger conoce como nadie el «affaire» que se está desarrollando y es, en resumen, uno de los principales opositores al proyecto del Ejecutivo inspirado por la Suspección de Municipalidades.

En consecuencia muy pocas personas como don Alberto pueden suministrar la luz necesaria sobre el negociado que tanta tela está dando que cortar. Por ese motivo creemos conveniente celebrar con él una entrevista.

Nos dijo que había leído el folleto que hace circular el señor García Solano y que adolece de muchos errores fundamentales.

Sobre una publicación hecha en el Diario de Costa Rica contra el Oficial Mayor de la Suspección señor Bouza, quien acusó por injurias al autor, nos declaró que sería más laudable que dicho señor desvaneciera, primero que nada, los cargos que están en pie.

Ellos son graves. Se acusa al señor Bouza por su actuación como ex tesorero en la época más inquieta de la vida municipal de Siquirres.

Y cuales son los reparos que hay que hacerle al folleto?, interrogamos.

«Muchos. Por ejemplo, en la página 5 hablando sobre las deudas hay un cargo de que no existen datos en la Contabilidad Municipal. Si esos datos no existen, culpa es del exte-

sobre señor Bouza y del Inspector de Municipalidades. El primero porque no llevó nunca libros y menos la lista de acreedores y el segundo porque durante la permanencia del señor Bouza como tesorero hizo dos visitas al cantón y siempre encontró todo muy correcto. Nunca informó a la Municipalidad de que no se llevaban los libros.

Por cierto que hasta varios meses después el Jefe Político don José Espinosa apuntó la citada irregularidad, acusó al tesorero por sus costumbres y dijo que no tenía ni la fianza de ley.

Por ese motivo el acusado emprendió sus campañas contra mí. No le hice caso y un día recibí una carta de ese señor, que tiene mi abogado don José Alberto Castro, en la cual me pedía lo sostuviera en el puesto y afirmaba solucionar un asunto relacionado con un pagaré del Sr. Lindo.

Al margen

García Solano, la Municipalidad de San José y la grito del vecindario josefino

La verdadera situación creada para la Municipalidad de San José, de la cual protestan cada día los vecinos contribuyentes a las arcas municipales con tarifas altas, se debe en parte al señor García Solano.

El se ha hecho amparar a la ley. Pero esa ley se debe a su iniciativa y es la que ha creado todas esas situaciones de des crédito y del mal ambiente que tiene la Municipalidad de San José, aparte de que ya lo tenía por su partidismo y por otras cosas.

Si para la confección de las tarifas de impuestos, la recalificación del comercio de la ciudad, etc., que ahora tienen en aprietos a los concejales, se invoca la ley de Hacienda Municipal, esa ley está hecha de expreso para crear esas situaciones aflictivas para el pueblo y para el Municipio.

El señor García Solano sostiene que no existe el Municipalismo sino el Urbanismo. La tesis que desarrolla en un libro que se ha anunciado distintas veces que saldrá a la luz pública sobre ese tema, puede ser magnífica, estará bien documentada y posiblemente le sirve de pretexto para darle un giro nuevo a las cosas municipales.

Todas esas innovaciones que se presentan son en extremo buenas, pero son radicales y el público nuestro no está aún del todo preparado para soportarlas.

Las Municipalidades de París, Nueva York y Londres que han llegado a legislar dentro de las prácticas más modernas y más terminantes en cuanto al urbanismo, tienen un principio básico para su vida: el respetar la voluntad electoral y sostener el principio de que los miembros de las Municipalidades no devengan sueldos.

En cambio, con la creación de Comisiones Técnicas, se ha llegado a crear la Municipalidad sueldo.

Otros llegan a esas Municipalidades pagadas, únicamente a dar luces, y si se les paga a unos, justo es que ellos también obtengan su recompensa.

No se trata de advertir que las Comisiones son innecesarias. Se quiere demostrar que no estamos en condiciones de pagar sueldos a municipios.

La Municipalidad ha llegado a perder su derecho, su actuación democrática, su verdadero papel en la política y en la vida de evolución intelectual y económica de la República.

Precisa definir esta situación en que se encuentra la Municipalidad de San José. O se dan por retirados los señores ediles, o se deroga la ley de Comisiones.

Pero el vecindario no puede soportar por más tiempo que la ley dé lugar a Municipales y Comisiones a elevar las tarifas de impuestos al antojo de éstos.

Por el momento tenemos la situación creada por los carniceros. De primera vista pareciera que no reviste gravedad el asunto, pero en el fondo traerá consecuencias.

Tras de ellos van los comerciantes, los inquilinos todos de los edificios municipales, todo aquel que tiene que pagar altos impuestos y que tiene para vender al público, sus productos.

El público tendrá que pagar esos altos impuestos y la situación del trabajador y aún del rico no está tan boyante como para mantener lujos desmedidos en el Municipio y en las Comisiones.

El Cronista Equis

Una mala práctica Administrativa

Será presentado al Congreso —si no lo ha sido ya— un proyecto del Ministerio de Gobernación, tendiente a aumentar las dotaciones de algunos servidores de sus dependencias, Gobernación y Agencia Principal de Policía.

No sé la acogida que pueda alcanzar dicho proyecto en la Honorable Cámara, pues lleva virtualmente comprendida la idea de mejorar el sueldo de empleados que hasta hoy han estado mal remunerados. Pero si se diera curso al proyecto sin cuidarse los señores Representantes de la situación de muchos de los demás servidores de la Nación, sobre todo de la de los del ramo Judicial que con anticipación han reclamado, ante los ojos de la gente sensata se llevaría a efecto uno de los más sensibles desaciertos públicos, aparte de la gran contradicción que a la vista salta, y es que incurriría el Seberano Congreso, por exceso de poca observación, cuando una vez aumentado el sueldo del señor Presidente de la República, Secretarios de Estado y otros altos elementos de la actual Administración, acordó no aceptar nuevas erogaciones mientras no se obedeciera a un plan armónico (sic) que esté en relación con los ingresos fiscales.

Para la elaboración de un nuevo presupuesto, el Congreso designó de su seno una Comisión que en unión del señor Ministro de Hacienda presentara los variantes que estimara oportunos. Sin embargo, nada se ha visto hacer en ese sentido; los empleados—salvo raras excepciones—continúan con sus malas dotaciones y la vida cada día se hace más cara y difícil. Más no es menester que los señores Representantes digan nada al respecto, puesto que pronto deberán conocer de un proyecto que eleva sus dietas y gastos extraordinarios.

En consecuencia, los señores Diputados se servirán perdonar mi intromisión, explicable en la duda de que no estén inspirados en el mayor grado de justicia administrativa, y así lo digo, para que mis palabras sean capaces de apartar suspicacias infundadas.

Abril 2 de 1925.

JUAN MONGE RODRIGUEZ

Una visita que agradecemos

En nuestras oficinas estuvo de visita el Dr. Szilard de Havas, como representante de una casa editora de Lima, con el objeto de advertirnos que ha llegado a Costa Rica en busca de datos y documentos para hacer una edición dedicada a este país de una de las revistas que aquella casa edita.

Efectivamente, trae el señor Havas muestras de ediciones dedicadas al Ecuador, Colombia, Cuba, Panamá y otros lugares de la revista "The West Coast Leader Ltd" y que será la que también dedique un número a Costa Rica.

Le presentamos nuestro saludo y que el negocio que se promete hacer sea ventajoso para su empresa.

N. G. I.
VAYA A ITALIA EN UN VAPOR ITALIANO
PARA EL AÑO SANTO

Los magníficos vapores de la NAVEGAZIONE GENERALE ITALIANA salen de Cristóbal, Zona del Canal, y de Puerto Limón, Costa Rica en los últimos días de cada mes, y ofrecen las mayores comodidades para pasajeros de primera, segunda y tercera clase, que deseen viajar a Italia durante el Año Santo. Las próximas salidas serán:
EL "VENEZUELA" de Cristóbal 15 de Abril y el "INDIANA" de Limón el 28 de marzo

Los pasajeros deben pedir la Agencia de la Compañía en San José, la reserva de sus pasajes con la mayor anticipación posible. Para mayores informes dirigirse a:

R. E. SMYTH & Co.
AGENTES PARA LA REPUBLICA DE COSTA RICA

UNITED FRUIT CO.
Servicio de Vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el domingo 18 de enero en curso, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA que hacen el servicio entre Nueva York y a Limón llegarán este último puerto los días domingo en la mañana y zarparán los lunes en la tarde de venida dichos vapores hacen escala en Habana, Cuba, Puerto Antonio y Kingston, Jamaica y Cristóbal. (Colón) y de regreso únicamente en Habana, Cuba.

Los vapores CAMITO CORONADO, y CAVINA de la Elders y Fyffes Ltd., que hacen el servicio entre Inglaterra y Puerto Limón con escala en Kingston, Jamaica, en combinación con los vapores SAN BRUNO y SAN BENITO para Boston harán el servicio de Limón a Cristóbal semanalmente, saliendo de Limón los viernes en la tarde.

Los vapores SAN GIL y SAN BLAS zarparán directamente para Boston quincenalmente los sábados en la tarde.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José y a los señores Sasso y Pirie Sucs. Sub-agentes en San José.

M. M. Marsh
Administrador

San José, enero 12 de 1925.

En Alajuela

Se vende una casa de 29 metros de frente por 42 metros de fondo, situada frente al costado sur del «Parque Central». Otra casa, pequeña, contigua a la anterior. Un plano «Seller, una planola y varios muebles. Estenderse en Alajuela con el

Dr. Viriato Figueredo

PIDA usted siempre su HIERRO

para Techos, Cielos rasos, Telas metálicas, Láminas imitación Traslazo, ladrillo, etc., y sus láminas para todo trabajo de hojalatería, de METAL

TONCAN

El metal que Resiste a la corrosión

PERSONALES Y SOCIALES

A cargo de GUILLERMO TRISTAN

Cumpleaños

Celebró ayer la fecha de su natalicio don Federico Mora Carranza.

Celebran hoy igual fecha, don Mariano Struk Fonseca, doña Adela Meza de Coto y señorita Flora Borbón Castro.

Fechas matrimoniales

Celebraron ayer la fecha de su matrimonio don Alberto Chavarría Mora y doña Manuelita Escalante F. 1891; don Bustaquio Villalón y doña Deyanira Figueroa, 1924.

Recordatorios

Cumplen años hoy de haber fallecido: don Andrés Phillips Law, 1916; don Ramón Castro Méndez, 1909; don Manuel Alvarado Mora, 1882; doña Felicitas Fonseca Salazar de Castellón, 1903; don Roberto Smith Dávila, 1920; don Salvador Sáurez Blanco, 1911.

Mañana cumplen igual fecha: doña Joaquina Umaña Solano de Segura, 1902; señorita Clau dia Solano, 1923; señorita Moisa Rosal Bonnell, 1872; señorita Ramona Méndez Guzmán, 1891; doña Rafaela Cascaente Vargas v. de Muñoz, 1908; don Ceferino Fernández Alvarado, 1909; don Ricardo Borbón Orozco, 1908; don Domingo Ramírez Barrientos, 1904; don Abel Moreno Romero, 1917; don Antonio Valle Riestra Cañas, 1895; don Pedro Bejarano Molina, Srta. María Boza Montoya, 1923 y don Carlos Sáenz Esquivel, 1919.

Estimable viajero

Ha ingresado a esta capital, procedente de la vecina República de Panamá con el fin de pasar algunas semanas en ésta, el caballero don Juan Arias, a quien nos complace mos en presentar nuestro saludo.

Mr. J. J. Golderwd

En la tarde del miércoles ingresó a esta capital, procedente de Limón en donde había desembarcado en la mañana en el vapor holandés procedente de Panamá, Mr. J. J. Golderwd, a quien nos complace mos en presentar nuestro cariñoso saludo.

Regreso

Después de haber pasado varios días en Limón en compañía de su hija doña Julia de Umaña, ha regresado a esta capital el señor Ministro de Fomento don Carlos Volio Tinoco.

Balle el sábado

En la tarde del sábado se efectuará en los salones del San José Golf Club el té semanal primero del mes de abril. Habrá orquesta dirigida por el Maestro Jimenez Rojas.

Para La Estrella

En vía de trabajo salió para La Estrella en donde permanecerá varias semanas don Jaime Granados.

Doña Rosa de Kirpatrick

Después de haber pasado varias semanas en la ciudad de Cartago, salió para Limón doña Rosa Carranza de Kirpatrick.

Para Matina

Don Raúl Zeledón y don Joaquín Ulloa salieron para Matina con el fin de efectuar varios trabajos de saneamiento encomendados por la Sub Sección de Higiene.

Homenaje póstumo a los restos de don Bernardo Pacheco Sáenz

En muy pocas oportunidades se ha visto en la ciudad de Cartago una manifestación de pesar tan imponente como la tributada a los restos del joven don Bernardo Pacheco Sáenz, llegados a la antigua Metrópoli en la tarde del miércoles pasado, con lo cual se ha llevado al angustiado corazón de los afligidos padres un lenitivo a la honda pena que les lacera el corazón.

En Puerto Limón

En la mañana del 1 de los corrientes amaneció anclado en la rada de Puerto Limón el vapor Horanje Nassaux, de la Compañía Real Holandesa, con las banderas hasta media hasta, trayendo de lejanas tierras al patrio suelo los restos del joven fallecido.

En el muelle fueron recibidos por los siguientes parientes: Lic. Leonidas Pacheco, Lic. Alberto Pacheco, Rafael Esquivel Mario Pacheco, Arturo Pacheco, Lic. Genaro Leiva, Alfredo Sáenz P., Juan Rivera, Ricardo Chavarría, José J. Ortiz, Luis García A., José Joaquín Coto, Enrique Guier S., Minar Guier S., Guillermo Castro S., Ricardo Sáenz C., Peregrina Umaña, Luis Orozco, Carlos Gamba, Manuel Echeverría, Raúl Pacheco, Augusto Orozco, Salomón Sáenz, Israel Carvajal, Guillermo Tristán, y las señoras y señoritas siguientes: Lolita de Jiménez, Luisa de Guardia, Lala de Jiménez, Atilia Pacheco y Enriqueta Oreamuno.

A las 8 de la mañana fué desembarcada la caja en donde venían el sarcófago y colocada en el carro del tren expreso que la condujo a la ciudad de Cartago, saliendo de Puerto Limón a las 10 de la mañana.

Hacia la ciudad de Cartago

A las 10 de la mañana el convoy salió de Puerto Limón calculando llegar a la ciudad de Cartago a las 4 de la tarde, hora señalada en las invitaciones que había circulado con anterioridad para la celebración del funeral en el Templo de San Nicolás.

En todos los rostros se dibujaba el hondo pesar que la muerte del joven Bernardo producía en el ánimo de sus familiares y amigos.

Don Enrique Pacheco

Con la triste misión de traer al suelo patrio los restos de su hermano, llegó en el mismo vapor don Enrique Pacheco, hermano del extinto, quien se encontraba en Italia al acaecer el fallecimiento de su hermano, y que inmediatamente se dirigió a Munick para disponer todo lo concerniente al traslado del cadáver a Costa Rica.

Don Enrique viene visiblemente impresionado por la triste misión que ha cumplido, y después de presentarle nuestros respetos y sentimientos de pesar hablamos sobre el fallecimiento de don Bernardo. Nos manifestó su agradecimiento por don Federico Stark, Cónsul de Costa Rica en Munick y su señora esposa, quienes no omitieron esfuerzo alguno para rescatar de la muerte a su hermano y después de acaecida ésta dando toda clase de facilidades para el traslado de los restos.

El fallecimiento de don Bernardo, acaeció el 14 de Febrero a las 9 y media de la noche, en una Clínica de Munick, después de haber sido agotados todos los esfuerzos de la ciencia médica. Se encontraban al lado del paciente don Federico Stark y su señora esposa, don Arnoldo Lachner, don Ramiro Brenes y doña Carmen Watling.

Inmediatamente que falleció el joven Pacheco, el Sr. Stark avisó por cable a don Enrique quien llegó el lunes 16 al lado del cadáver de su hermano, procediendo inmediatamente al embalsamamiento.

El 6 de marzo salió el Horanje Naseaux de Amsterdam, arribando a Puerto Limón el miércoles pasado.

En el trayecto

El viaje de Limón a la ciudad de Cartago fué rápido. Solamente se detuvo el convoy en algunas estaciones para recoger familiares y amigos que habían ido al camino a esperarlo. Entre éstos encontramos a Juan Rafael Coto, Francisco Coto, Sebastián Naranjo, Federico Quesada, Gonzalo Rivera, Manuel Lachner, Jorge Ortiz, Arturo Oreamuno, Roberto Tinoco, Herminia de Jurado, Jorge Coto, Rafael Coto, Lucila de Pacheco, Lilly de Rosales y Nelly de Tinoco.

Llegada a la ciudad de Cartago

Pocos momentos antes de las cuatro de la tarde, un silbido prolongado de la locomotora, que debe de haber resonado con gran amargura en el corazón de los desconsolados padres a quienes rodeaba gran número de amigos en su desolado hogar, conmovió la ciudad de Cartago, anunciando la llegada de los restos del joven fallecido, a la estación; había no menos de dos mil personas, las autoridades, los alumnos del Colegio de los Salesianos y todo lo que integra la alta sociedad cartaginesa.

El sarcófago fué conducido en gombros tras la carrosa fúnebre de la cual tiraban tres troncos de caballos cubiertos con mallas moradas, y la compacta concurrencia se dirigió al templo de San Nicolás.

Imponente, magestuoso el templo se encontraba regiamente decorado. La apiñada concurrencia ocupaba las naves laterales dejando libre la catedral.

Funerales

Imponente, magestuoso el templo se encontraba regiamente decorado. La apiñada concurrencia ocupaba las naves laterales dejando libre la catedral.

De los pilares pendían severos cortinajes de color morado rematados en la parte superior con una franja negra. En el centro se destacaba el severo catafalco entre cortinajes negros y morados, rodeado de candelabros pebeteros y coronas. Desde éste a la puerta de entrada se extendía una alfombra negra, con dos cordones de calas a los lados.

A la entrada del cadáver, la orquesta, ejecutó magistralmente la marcha fúnebre, «La Muerte de Ases, del Maestro E. Grieg» dirigida por don Melico Freer.

Colocado el sarcófago sobre el catafalco, se cantaron las Vigilias Solemnes de Difuntos y un solemne responso. Ofició el señor Cura de Cartago Pbro. don Antonio María Rojas, auxiliado por el Diácono Pbro. Turris, y el Sub-Diácono Pbro. Gamba. Asistente fue el Pbro. don José J. Calderón.

En el coro

En el coro, dirigió la parte musical, el Maestro Melico Freer, figurando como voces doña María de Arias, doña María Teresa de Sartoresi, Fray Peregrín de Mataro, señorita

Consuelo Mata, don Rafael Moya, don Luis Valle, don Claudio Brenes, y don Jorge Mata, llevando este último el acompañamiento de órgano. La orquesta fué integrada por 15 Profesores.

Desfile hacia el Cementerio

Terminado el solemne requiem se inició el desfile hacia el Cementerio. La ciudad se encontraba envuelta en densa niebla, lo que hacía más imponente aquel severo acto. Tras la carrosa fúnebre marchaba la concurrencia, integrada por todos los elementos de valía de la ciudad. Imponente y magestuoso desfiló aquel fúnebre cortejo hacia el sitio de descanso, a donde se llegó a la hora del angelus. La concurrencia rodeó al mausoleo de la familia y entre expresiones sentidas de dolor se depositó en el nicho la caja mortuoria.

Las coronas

En memoria del extinto, y como demostración de cariñoso simpatía a la familia doliente, fueron enviadas numerosas coronas que adornaron la carrosa fúnebre, y se colocaron en los landeaux que cerraban el desfile.

Homenaje

Al pasar el féretro por el Colegio de los Salesianos y por disposición del Pbro. Soldatti, desde lo alto de la torre se escuchó el melancólico tañido de las campanas, el cual motivó una honda impresión de pesar en la concurrencia.

El sarcófago

El sarcófago, en el cual fueron colocados los restos de don Bernardo, es de color negro, de estilo romano, con remataduras de plata en los ángulos y adornos del mismo metal en la parte superior. Sobre la tapa y en dirección del pecho sobresale un bello crucifijo de plata.

Nuestro pésame

Renovamos a los padres, hermanos y familiares del extinto nuestro sentimiento de pesar por la desgracia que les aflige, debiéndoles servir de lenitivo a su honda pena el que han sido acompañados en este momento de pesar por toda la sociedad cartaginesa.

GRATIS!

Folleto que describe algunos Grandes Misterios de Magia. Pídale dando claramente su nombre y dirección completa. Si envía 20 centavos en moneda o en sellos de correo odo se le enviará en sobre cerrado y certificado.

Sport Sales Agency

(Departamento D. C.)

De temporada

Para la finca Florencia en Turrialba y buscando el restablecimiento de uno de sus niños que estuvo enfermo de bastante cuidado, salieron don Arturo Herrera Orozco, su señora esposa y sus hijos.

Enfermo en Limón

En la ciudad de Limón ha estado enfermo de bastante gravedad el señor don Marcos Asch. Aunque ha experimentado una pequeña mejoría en estos últimos días, los médicos que le asisten consideran el caso de suma gravedad.

Del hogar Herrera Pinto

En la Parroquia de la Merced fué presentada a la pila bautismal para imponerle el nombre de Julieta María, la última niñita de don Arturo Herrera Orozco y de su Sra. esposa doña Liliam Pinto, nacida el 7 de febrero, a la cual se le impuso el nombre de Julieta María. Actuaron como padrinos el doctor don Eduardo J. Pinto y doña Julia Orozco de Herrera.

Para Europa

En día próximo deben de salir para los Estados Unidos y Europa, el doctor don Oscar Pacheco y su estimable señora esposa doña María Ortiz. El viaje es de recreo, pero el Dr. Pacheco aprovechará la oportunidad para hacer varios estudios profesionales.

Para Italia

En el vapor italiano embarcaron en Limón con rumbo a Italia, don Pedro Brota y su señora esposa doña Graciela de Brota e hijos. Les deseamos feliz travesía.

De Limón

Después de haber permanecido varias semanas de temporada en Puerto Limón, han regresado a esta capital doña Emilia Aragón de Gotay y sus simpáticas hijas. Les presentamos nuestro atento saludo.

Teodorita Pacheco

Ha regresado a la ciudad de Limón, después de haber permanecido varias semanas en esta capital, la simpática señorita Teodorita Pacheco. Aprovechamos la oportunidad para enviar nuestro parabién a la señorita Pacheco, que celebró el 31 del pasado la fecha de su natalicio.

Para Europa

Don Enrique Riva, acandilado comerciante de la ciudad de Alajuela, ha salido para Europa, en vía de paseo. Visitará Londres, París, Berlín, Nápoles, Roma y Madrid. Le deseamos feliz travesía.

Para Limón

Han regresado de nuevo a la ciudad de Limón en donde fijarán su residencia, después de haber pasado unos meses de temporada en la finca de Las Pavas, don Eladio Guardia y su señora esposa.

Don Carlos Ferdenspiel

En la mañana de hoy, por la vía del Atlántico, debe salir de esta capital con destino a Puerto Limón en donde embarcará para Alemania, en viaje de paseo, don Carlos Ferdenspiel, su señora esposa y sus hijos. Muy grato nos es desear a los distinguidos viajeros una feliz travesía.

Ya llegaron

los vidrios grandes para ventanas y vidrios pequeños, gruesos en varios tamaños propios para linternillas, urnas y tragaluces, etc. etc.

EN EL ALMACEN

Tomás Fernández

Sección Editorial

El proyecto de pago de la deuda francesa

Capital y reservas del Banco Internacional

Otro aspecto de la cuestión

El Banco Internacional, cuando se estableció, fué realmente una amenaza pública. Todos desconfiaron. Todos dijeron que sería el medio por el cual los gobernantes sin escrúpulos sacarían dineros del país, de modo velado—el peor de todos—por medio de emisiones de billetes. La opinión pública no se equivocó. El Banco fué autorizado para una emisión original de cuatro millones. Después se le hizo el medio para inundar al país de billetes inconvertibles, con una emisión de DIEZ MILLONES MAS. Y después se hizo la intenciona de una nueva emisión de QUINCE MILLONES. Acontecimientos políticos de todos conocidos detuvieron a tiempo este inmenso fraude, pero al fin y a la postre nos quedamos siempre con diez y siete millones cuya situación se ha venido normalizando poco a poco y en breve quedaría totalmente normalizada, si el despojo que se desea hacer al Banco de sus reservas y capital por fortuna es también detenido a tiempo.

Es lo cierto que todos los movimientos hacia la normalidad, los procedimientos de su junta administrativa y la seguridad de independencia de las garras del Gobierno—bueno o malo—trajeron por consecuencia que la institución haya venido siendo vista cada día con más favor y confianza por parte del público y que su cuenta de depósitos, según el último informe, se acercara a dos y medio millones de colones. Suponemos que hoy esa suma es mayor. Los depositantes y otros acreedores privados del Banco Internacional, como tal, no pueden perderse de vista ni dejar de tomarse en cuenta al considerar el Activo del mismo. No creemos hacer una afirmación muy arriesgada si decimos que si el público estuviese cierto de que el Banco no cuenta con otro activo que una cuenta deudora del Supremo Gobierno y una serie de Bonos de difícil negociación, así como una cantidad de hipotecas a largo plazo, no tardaría mucho en retirar todos sus fondos de allí. Los Bancos necesitan de una cantidad de «fondos liquidables» a corto aviso, además de una razonable reserva de dinero efectivo para hacer frente a sus obligaciones liquidables también a la vista o a corto plazo. Si el Gobierno, en completa oposición con la Ley, despoja—esta es la palabra aunque le pique al señor Ministro de Hacienda—al Banco de sus reservas líquidas o liquidables a corto plazo, lo deja en una situación financiera azarosa, en primer término, y en segundo término siembra una semilla de desconfianza contra su propia institución bancaria que pronto fructificará, aniquilándola.

Por otra parte, la Caja de Conversión ha sido incorporada como un departamento del Banco y es natural y lógico supo-

ner que la corriente general que en materia de confianza afecte al uno, afectará también a la otra. El mismo público por cuyas manos pasan los billetes de la Caja de Conversión, dando el servicio que de ellos se espera, es en gran parte el que a su vez tiene créditos en el Banco por depósitos etc. y no es extravagante imaginar que desconfiará también de la Caja de Conversión. Si una ley se deshace con otra, o no se cumple, a base de argumentaciones inadecuadas—en cuanto a economía—todo el mundo tiene derecho de aplicar la conclusión lógica que de esta premisa se deriva al pensar que en cualquier momento también se echará mano de las reservas de la Caja de Conversión, ya que ellas están protegidas únicamente por la Ley, Ley que puede deshacerse o burlarse a discreción.

No estamos presentando casos paradójicos. Esas conclusiones son las que indican la buena lógica y el adecuado razonamiento. Y si como es justo suponer, el público, presa de desconfianza, presenta al cambio los billetes de la Caja de Conversión, (inclusive los que tiene en sus cajas el Banco Internacional que irán indefectiblemente a parar a manos del público) entonces habrá desaparecido el elemento regularizador, un Banco o un particular comprará dólares al 402 o más, se establecerá la especulación y volveremos al mismo estado de que salimos tan mal parados hace apenas unos meses contados.

Examinemos ahora la situación financiera del Banco Internacional de acuerdo con su último informe, para determinar si sin reservas liquidables la Institución puede considerarse como segura («safe») para quienes tienen sus dineros en ella, de conformidad con todo buen principio bancario.

Y como nos gusta apelar a las propias palabras del Sr. Ministro de Hacienda, que casi en todo caso—de naturaleza económica—aceptábamos y aplaudíamos, veamos lo que dice hace apenas unos pocos meses en su Memoria de Hacienda con respecto al Banco Internacional y a sus relaciones con el Gobierno:

«Por su parte el Gobierno ha sabido mantener, sin el menor desvío, el respeto por la independencia del Banco y ni siquiera con simples recomendaciones ha intentado afectar esa independencia».

«Siempre he creído que todas las ventajas deben ceder ante la necesidad imperiosa de conservar al Banco la más absoluta independencia, como PRENSA DE SU EXISTENCIA».

Y esto se dijo hace apenas unos meses!

El Día de la Fiesta del Trabajo se celebrará con gran pompa

El Día de la fiesta del Trabajo, el primero de mayo próximo, será celebrado en esta capital con gran pompa por los trabajadores.

Para esta fiesta se está invitando a los obreros de las provincias y seguramente vendrán los de Cartago y Alajuela y quizás los de Puntarenas, que son los que mejor organizados están hasta la hora.

Se nos informa que la Federación Gráfica que hace pocos días apenas se ha organizado, piensa tomar parte activa en la preparación del programa de estos festejos.

Por otro lado, los sindicatos de panaderos y de albañiles son los que llevan la batuta de estos festejos.

Oportunamente informaremos lo que se haya hecho al respecto.

De Guatemala

Ha regresado de Guatemala la estimable señorita Narcisca Soto Esquivel, después de larga permanencia en aquella ciudad. La saludamos atentamente.

Abigeato

Ayer se nos informó que habían sido robadas varias bestias de una finca en Desamparados.

Uno de los indiciados ha caído ya en manos de la policía y se encuentra entre rejas en la Segunda Sección y otro de ellos se le persigue, porque se tiene conocimiento del lugar donde se esconde. Posiblemente hoy será presentado ante las autoridades para su juzgamiento.

Doña Laurita Pacheco de Oreamuno

Una dama distinguida por su abolengo y por sus virtudes, doña Laurita Pacheco Cabezas v. de Oreamuno, celebró ayer el 67 aniversario de su natalicio.

Pertenciente a una de las familias más nobles y distinguidas de la Antigua Metrópoli, la formada por don Jesús Pacheco Ugalde y doña Josefa Cabezas, doña Laurita, al igual que todos los descendientes de estos progenitores, ha sabido conservar los emblemas de aquellos viejos progenitores del solar costarricense.

Su obra se encuentra representada en el prestigio de su hogar que fundó el 24 de agosto de 1875 con el recordado caballero don J. Francisco Oreamuno, del cual son los hijos siguientes: Francisco María, (fallecido); José Luis, (fallecido); Arturo, (casado con doña Ajda Hinc, con cuatro hijos, Flory, Mirella, María de los Angeles, y Francisco.) Lala, Roberto, (fallecidos); Carlos, (fallecido, casado con doña Margarita Unger, con una hija, Yofanda); Enrique, (fallecido); Nelly, (casada con don Ricardo Tinoco); Alfredo, (casado con doña Isabel Lizano, con una hija María Eugenia); Enriqueta, Claudia, (casada con don Clarence E. Penrod); María, (fallecida) y Luisa (casada con don Eladio Guardia, con dos hijos, Lily y Bernardo.)

Los inmensos pesares, del destino, con la muerte de cinco hijos en la plenitud de la vida, no han doblegado el espíritu de doña Laurita, que ha sido superior al dolor, sorprendiéndola el 67 aniversario de su natalicio, rodeada del cariño de sus hijos sobrevivientes y acariciando la cabecita de sus nietos.

Muy grato nos es enviar nuestro saludo a la distinguida dama, cuyo nombre es un preciado símbolo del pasado.

SE ALQUILA PARA OFIGINAS

Locales amplios, en edificio contra temblores, frente a la plaza de Correos y Telégrafos.

Max Fischel

La incorporación de don Julio Cesar Montero

Ya anunciamos en nuestra edición del martes que el domingo pasado hubo una gran asamblea de farmacéuticos con el objeto de conocer del acta de incorporación a la Facultad de Farmacia del Dr. don Julio César Montero, graduado en la Universidad de Loyola Nueva Orleans, estado de Luisiana, en 1912.

Como se sabe, hubo en un principio mala interpretación de parte de la Junta Directiva del Colegio del acta de examen, pero la Junta Calificadora pidió que se celebrara una asamblea para que en ésta se dijera si estaba mal integrada dicha Junta.

A las muchas felicitaciones que el señor Montero recibió en aquella asamblea, porque se dijo que su examen era uno de los más brillantes presentados en la Escuela de Farmacia en estos últimos tiempos unimos nuestros votos muy sinceros.

Un caso de escarlatina

Don Eladio Monge Echanadi, Oficial Mayor del Ministerio de Hacienda, se encuentra muy enfermo, atacado de escarlatina. Lo atiende el Dr. Montero. Hacemos votos muy sinceros por la salud de don Eladio.

Un presupuesto aprobado

Se ha aprobado el presupuesto de la Municipalidad de Turrialba por la suma de 7260. Este dinero será empleado en la reparación de caminos y otras obras de importancia.

Movimiento diario

Nacimientos

Hugo, de Humberto Jiménez y Dolores Monge. Josefa, de Marco T. Ramírez y María Isabel Ramírez. Eduardo, de Rogelio Bustos y María Luisa Vargas. María Teresa, de Ramón Quevedo y Hortensia Esquivel. José Luis, de José Palavicini y Claudia Solano. Marco Quesada. Olga, de Luis Soto y Graciela Romero.

Pasaportes

Josefa Abarca México. Rafael Ruiz Quirós, Estados Unidos. Ramón Piñot Díaz, Nicaragua. Agueda Naranjo de Pérez, Panamá. Laura de Arguedas e hija, Cuba y Estados Unidos. Guillermo Arguedas, Cuba y Estados Unidos. Delfina Collado de Sáenz, Panamá. Adrián J. Collado y señora Panamá.

Hospital

Entradas: Filiberto Mora, Puriscal; María Aguilar, Miramar; Ofelia Aguilar, id.; Rafael Montero, Desamparados; Mariña Campos, San José; Rafael Salas, Santo Domingo; Eligio Brenes, Cartago; Pedro Umaña, Heredia; Ezequiel Lara, San José; Gabriela Oreamuno, San Mateo; Cristobalina Arias, id.; Iris Arias, id.; Belfort Monge, Turrubares; Bienvenido Artavia, San José; Luis Muñoz, id. Marcial Guevara, id. Manuel Sánchez, San Ana; Juan Montero, Orotina; Víctor Jiménez, Escasú; José Martínez, Los Frailes; María Velázquez, San José; Piedades Guillén, Acosta; Juan Castro, Escasú. Salidas: Lidia Flores, Abangares; Martina Calvo, id. Ramón Zúñiga, Turrialba; María Rojas, San Ramón; Rubén Arguedas, Florencia; Rafael Mata, San José; Carlos L. Cabezas, Limón; Claudina Quirós, San José; Francisca Cartín, Las Pavas; Francisco Mora, San José; Leoncio Rodríguez, Cartago.

Perfume "CHARME DE FRANCE"

Florido - Persistente - Exquisito EL ÉXITO MÁS RECIENTE DE PARIS! E. COUDRAY, 348, Rue St-Honoré, PARIS

Juan Gmo. Zamora

Le vende lotes para construir a precios módicos y en condiciones tan liberales como estas. Sin exigirse abono adelantado, le permite hipotecar su lote para que construya, y le concede un año para comenzar a pagarlo.—Dichos lotes están céntricos, (algunas de ellos a cincuenta varas de Tranvía) y tienen agua, luz, macadam etc.

Hable con él 50 varas al oeste de EL MAR por la Dolorosa o al norte del Mercado de la Soledad.

La luz del parque Jiménez de Cartago

La Municipalidad de Cartago ha emitido un nuevo presupuesto extraordinario que ha sido aprobado por la Inspección de Municipalidades.

Este presupuesto, por la suma de 3490 20 será para la ampliación del alumbrado del Parque Jiménez.

De la noche

Hoy habrá carne

Anoche a las nueve se reunieron en la Cámara de Comercio algunos carniceros y asistió el Presidente Municipal. Se acordó estazar hoy a primera hora, pagando la tarifa en vigencia mientras el Municipio conoce del asunto. Así pues, hoy tendremos carne.

Distinguida viajera

Regresó de Limón la simpática señorita Nena Paris. La saludamos muy atentamente.

Una boda en Cartago

En la ciudad de Cartago se celebró el 18 de los corrientes la boda de los jóvenes don Rafael Cordero y de la señorita Elena Croceri.

Por la felicidad y ventura de la futura pareja hacemos nuestros votos muy sinceros.

Don Adrián Collado

En la mañana de hoy saldrá de esta capital con destino a la República de Panamá, en viaje de paseo, don Adrián Collado Quirós, su señora esposa doña Anita Montealegre y su hermana doña Delfina Collado de Sáenz, esposa del doctor don Jorge Sáenz. Desearíamos una feliz travesía a los distinguidos viajeros.

Una revelación en el arte de la Perfumería. Perfume "Un Air embaumé" El Mejor de lo Mejor. RIGAUD 8, Rue Vivienne, PARIS y en todas las Perfumerías.

Labores Parlamentarias

La Ley Electoral continúa promoviendo largos, muy largos debates

A las 15 horas se abrió la sesión.

En la Presidencia el Lic. Volio.

Se aprobó el acta anterior.

Se leyó un proyecto del Ejecutivo para aumentarle el sueldo a los Agentes de Policía de San José.

La Ley Electoral

Continuó el debate sobre el proyecto de reformas a la Ley Electoral.

(Artículo 14).

Volio. Objeta sobre una cuestión de orden.

Presidente. Explica.

Secretario. Concluye la lectura del artículo 17 (Capítulo I).

Presidente. Aclara el capítulo sobre calificación de ciudadanía, Registro Cívico y Lista de Sufragantes, ya fué leído.

Fernández R. Hace conjeturas sobre la conveniencia del cierre a las 16 hs.

Presidente. La moción comprende de las 6 horas a las 16 horas sin interrupción.

Se aprueba la moción?

Aprobada.

Volio. A que nos atenemos? A lo acordado ayer o al sistema de leer artículo por artículo?

Presidente. Aclara.

Cortés L. Se refiere a la fecha de elección de Presidente de la República y diputados.

Se ha señalado un inconveniente: las combinaciones que se hacen de diciembre a mayo.

Eso no es defecto constitucional. Es si un grave inconveniente.

Argumenta al efecto. Cita al Legislador del año 71 defendiendo la tesis de período de diciembre a mayo.

En ese lapso se han amonestado las pasiones.

Cree que la moción de Rep. Fonseca (para reformar la fecha) puede acarrear hasta peligros. Es difícil la labor estando caldeados los ánimos.

Volio. No lo convence la tesis del Rep. Fonseca de hacer la elección en marzo. Dos meses de tiempo son suficientes.

Se refiere hasta a los giros del tiempo y teme las influencias de las camariñas.

Considera ventajosa la moción.

Arias. De acuerdo con el Rep. Cortés.

Refuta a Volio.—Mientras no haya una reforma constitucional para la elección de Presidente, toda discusión es baldía.

Alude a los inconvenientes de dos luchas políticas y argumenta a favor de la tesis del Rep. Cortés.

En este momento el debate se prolongó largamente. El general Volio defendió con todo calor su tesis siendo refutado por los señores Arias y Cortés. La discusión se "alargó" mucho. Por fin fué deseada la moción. Sólo tuvo cinco votos a favor.

Enseguida el Rep. Arias declaró que era conveniente que los diputados presentarán las dudas que tuvieran a fin de que la Comisión de Redacción pueda orientarse.

Se refirió a la parte final del Art. 45 y se extendió en consideraciones sobre la representación de las minorías. Terció en el debate don Hormidas Araya y el señor Arias insistió en su tesis sobre el cociente electoral.

Por fin fué necesario hacer un receso para llegar a un acuerdo sobre el sistema del voto proporcional o el voto llamado del arras-tre.

Don Juan Rafael Arias hizo unas objeciones planteándose una duda general.

Este receso se prolongó habiendo mucho desorientación.

Reanudada la sesión el Presidente explicó el señor Cortés acepta que se suprima la última parte del artículo 45.

(La idea del señor Cortés es que en caso de que cuando ningún candidato tenga cociente se considere comotal la mayoría relativa)

El señor Cortés explica su idea sobre la adjudicación de diputados respecto a los cocientes.

Arias. Declaró estar de acuerdo con el Rep Cortés apuntó nuevas objeciones levantándose la sesión por lo avanzado de la hora.

Se nos informa que el estado de las cuentas del Santuario de la Virgen de los Angeles

Se hace notar en el informe que presenta el señor Tesorero de dicha Junta, la necesidad de empezar la construcción de la fachada, para la que hay algunos miles de colones en disposición.

Por otro lado, sabemos que en el mismo informe se trata de la mala calidad del pavimento que se ha colocado en la iglesia, pues se encuentra en gran parte dañado.

Un golpe de muerte al proyecto de las casas baratas

Decididamente parece confirmarse el rumor de que en la Cámara hay mala voluntad para el proyecto de las casas baratas. (contrato del señor Mora Fernández)

El Presidente Lic. Volio había excitado a los diputados a concurrir a las 14 horas para emplear una en ese negocio, pero resulta que a la hora dicha sólo se encontraban en la Casa Amarilla cinco representantes.

Así pues, quién sabe cuándo conocerá o mejor dicho, resolverá el Congreso tan importante proyecto.

Los contratistas se muestran disgustados, ante semejante actitud y con ellos las personas interesadas en la adquisición de casas.

Dr. HERDOCIA MEDICO Y CIRUJANO De la Facultad de Medicina de Paris

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

HORAS DE CONSULTA De 10 a 11,30 y de 2 a 4 Contiguo al Teatro Variedades

Orfila acepta el reto

San José 2 de abril de 1925.

Señor Director de LA OPINION

E. S. D. Muy S. mío.

En la edición de hoy del importante Diario del que es Ud. Director, me lanza un reto el Sr. Juan Sánchez Sereno, campeón de peso "gallo" de la Armada americana acantonada en la Zona del Canal de Panamá, que yo acepto, gustoso de medir mis fuerzas con el poseedor de un campeonato de valía.

Agradeciéndole la inserción de la pte. me es muy grato ofrecerme de Ud. obsecuente seguro servidor,

Juan N. Orfila

TACK HING LUNG y C. GIL CONG IMPORTADORES - Puntarenas

La prensa de México y el Doctor Peña Chavarria

"El Dictamen" de Veracruz México, que es uno de los más importantes diarios de esa ciudad, reproduce uno de los artículos del Dr. Peña Chavarria de la serie que ha venido publicando en este diario sobre la manera como deben criarse los niños y que tan buena acogida han tenido en nuestro país; es muy posible que este importante estudio del Dr. Peña Chavarria sea editado en un folleto, pues así lo han solicitado varias madres de familia.

La prueba del ganado

Hoy debe verificarse la prueba del ganado para la corrida del próximo domingo. Almanceño y Espejo muestran mucho entusiasmo.

ABRA UN CREDITO Y SE LE FIA

INDUSTRIA FRANCESA

[Sucursales en Cartago, — Heredia, — Alajuela, — Puntarenas Agencia en Limón

LIBRERIA ESPANOLA de María V. de Lines

Para escolares ha recibido esta Librería:

lápices, cuadernos de varios estilos, plumas, portaplumas, tinteros, libros de lectura, pizarras, tiza blanca y de colores, compases, reglas, cajas de lápices de colores, crayones, cajas de pinturas, papel para trabajos manuales, etc.

Recuerda al público que esta casa es la editora del Silabario y el Lector Costarricense, únicos textos autorizados por los programas oficiales de enseñanza nacional.

Gran Oportunidad

El propietario de La Tienda Mil Colores, ofrece a su numerosa clientela de Provincias y de San José, un gran surtido de casimires, que acaba de recibir de las más grandes fábricas de Inglaterra. Para garantizar la procedencia inglesa de su mercancía, **promete entregar 500.00 colones, en calidad de regalo**, a quien logre encontrar dentro de sus depósitos, un centímetro de tela, que no sea *casimir inglés*.

El departamento de sastrería de dicha Tienda, se ocupa en confeccionar, constantemente, para caballeros, jóvenes y niños, una gran cantidad de trajes sobre medidas, de todo tamaño y forma, según patrones y figurines de última moda. Así, pues, la corrección estética del corte a tijera, junto a la belleza del colorido y finura de la tela inglesa, hacen de las obras del mencionado taller, algo realmente insuperable en su clase y al alcance de todas las fortunas, pues, en escala ascendente de cinco colones, dispone de cortes que valen, desde treinta, hasta ciento veinte cada uno.

La elegancia y la economía en el traje, son dos ventajas que actualmente monopoliza, para beneficio de sus clientes, "La Tienda Mil Colores".

Dirección: Calle 2a. Sur, Entre Avenida Central y 2a. Oeste Tienda No. 33, frente a "La Alhambra". Apartado 1.243. San José C.R. Teléfono No. 119.

Enrique Yankelewitz

LA DAMA ELEGANTE

RENOVACION constante de toda clase de artículos

Acaba de llegar:

Un gran surtido de alfombras y demás cosas para tapizar muebles

NATIONAL LUMBER COMPANY	
ASERRADERO WOLF	
Precio de maderas del Pacífico en su Depósito en San José	
Cedro	1" 6 0.50 pulgada
Caoba	1" 0.50 a 0.60 pulgada
Tablón Pecho	1" 2.50 cada 4 pies
Tablón Pecho	2" 2.00 " "
Tablón Pecho	1" 1.50 " "
Tablón Pecho	2" 1.20 " "
Ferro Pecho	1" 1.75 " "
Ferro Pecho	2" 1.40 pul. " "
Guarnición Pecho	1" 0.40 " cada 4 pies
Genizava 1 pulgada	1" 0.30 " "
Espavel 1	1" 0.25 " "
Guayacán 1	1" 0.30 " "
Guayacán 1	1" listas 0.30 " " cada 4 pies
Geornisa Pecho	1" 0.40 " "
Redaple	1" 0.40 " "

Sera reformada la ley para los merodeadores

Ya hemos hablado extensamente de los propósitos del señor Jefe del Departamento de Agricultura de la República porque sea reformada la ley en cuanto se refiere a los ladrones que roban en los campos.

El apañismo ha llegado a ser insostenible ya en lugares cercanos a las ciudades, significa que los ladrones son gentes desocupadas de las ciudades que quieren mantenerse sin mayor costo.

Se nos informa que, efectivamente, el señor, Secretario de Fomento ha pedido al Sr. Presidente de la República que sea puesta a conocimiento del Congreso esta reforma a la ley, para lo cual se halla en la mejor disposición el señor Presidente Jiménez, y lo hará en las próximas sesiones ordinarias que principian en mayo.

Ya se tendrá por fin, una mano firme en favor del agricultor y del trabajador del campo.

El riego es deficiente

La población continúa quejándose a causa del servicio de riego que no llena las necesidades del caso.

Se censura el hecho de no hacer un riego completo y satisfactorio.

Las nubes de polvo son insostenibles.

Cámara de Comercio de Costa Rica

Sesión del 31 de marzo de 1925

1.º—Gremio de Industrias

Se ha recibido en esta Cámara inclinación de un industrial en el sentido de que los fabricantes de café molido y otros fabricantes del ramo forma un gremio especial bajo los reglamentos y auspicios de la Cámara. Esta Cámara ve con beneplácito toda unión que tenga por fin defender los intereses del Comercio siempre que esa defensa no signifique un perjuicio para los consumidores a quienes debe en primer lugar el Comercio y en consecuencia esta Cámara tener en mira. Se acordó hacer saber a dicho señor que esta Cámara aceptará gustosa la proposición de ingresar de ese gremio tan pronto se le haga en forma.

2.º—Gremio de Patentados

a) El señor Ministro de Hacienda contesta a la gestión hecha por esta Cámara en relación con la venta de artículos estancados a particulares en la Fábrica Nacional de Licores con violación del artículo 451 del Código Fiscal, en el sentido de que la palabra «Matrícula» del referido artículo no tiene que ver nada con los patentados que reconoce la Ley de Licores y que ya esa matrícula no existe. Tales manifestaciones son hechas por el Administrador de la Fábrica y transcritas a esta Cámara por el señor Ministro. Aun cuando lo indicado fuese así es un hecho evidente que no se niega que de acuerdo con el artículo 451 del Código Fiscal la Fábrica sólo podrá vender artículos estancados a expendedores matriculados y como según lo manifiesta el señor Administrador de la Fábrica ya no existen, de ahí se sigue que cumpliendo con el Código Fiscal no pueden vender artículos estancados a los particulares puesto que no son expendedores matriculados, y la tesis del Gremio de Patentados queda, no solamente en pie, sino más firme aún de como fué presentada. Se acordó manifestarle, al señor Ministro y pedirle su opinión como Ministro de Hacienda con respecto a lo manifestado en la referida comunicación por el Administrador de la Fábrica Nacional de Licores.

b) Los comerciantes detestados miembros de esta Cámara se han presentado en número adecuado haciéndole ver el inconveniente y perjudicial de un cierre total de sus negocios durante cuatro días seguidos en la Semana Santa, por coincidir el 11 de abril que es día feriado con el Sábado Santo. El comercio tiene existencias especiales para esos días y los consumidores en general no están en condiciones de hacer una provisión total el miércoles anterior. El cierre en consecuencia será un perjuicio evidente para comerciantes y consumidores. Se acordó manifestar esto al señor Ministro de Gobernación rogándole que si es posible per-

mita la apertura de dichos establecimientos en la mañana del Jueves y Sábado Santos sin perjuicios de que la autoridad selle departamentos dedicados al expendio de licores.

Abogado consultor

Se acordó confirmar al señor don Claudio Castro S. como abogado consultor de esta Cámara y comunicárselo así.

Presidentes Honorarios

Se acordó indicar a los Presidentes Honorarios de esta Cámara Mr. John M. Keith, don Eduardo Castro S., y don José G. Lorente que la Directiva verá con mucho agrado la asistencia de ellos a sus sesiones siempre que lo tengan a bien pues sus luces y experiencia serán de alto valor en las deliberaciones.

Servicio comercial internacional

345. Señor don J. M. Heggelund, Oslo, Noruega. Esta interesa en la exportación del café y pide nombres de exportadores. Se le envió lista de los principales productores y exportadores.

346. Señor don Luigi Carnovale, 30 North Michigan Boulevard, Chicago Illinois. Pide nombres de las publicaciones periódicas de este país. Se le enviarán.

J. THEORHANIDES

Lisboa-Portugal

347. Pide nombres de socios interesados en la importación de sardinas en aceite salazones y conservas de pescado. Se le enviaron los nombres de algunos socios importadores de esos productos.

El automóvil del Sr. Gobernador

Ayer supimos que posiblemente la Municipalidad, en una de sus sesiones próximas conocerá del asunto del automóvil del señor Gobernador y del que piden las Comisiones.

Seguramente será pasado a las Comisiones este auto ya que el Sr. Gobernador no lo necesita tanto.

El timbre municipal

Antier entró en vigencia el uso del timbre municipal para todos los asuntos que se presenten al conocimiento del señor Gobernador y que se refieran a intereses municipales.

También el timbre para los refrescos ha entrado en vigencia desde ayer. Estos tienen que ser comprados en la P. gaduria Municipal.

Por el Palacio de Justicia

Visitas para hoy

Sala Primera, a las 13 horas ordinario Francisco Levis contra Lezzie Cash.

Montealegre contra Arturo Rosales.

Sala Segunda. A las 14 horas y 15 minutos Alfredo Salazar y Amado Solórzano contra Alberto Rojas, hurto.

A las 15 horas Ruperto Ramírez M. por lesiones.

A las 15 horas Romualdo Matarrita único apellido, por lesiones.

Casación. A las 14 horas Porfirio Orozco Prendas, crimen.

El paseo del domingo entrante

La Logia Masónica Regeneración ha organizado para el domingo próximo un paseo a la finca La Paulina.

Irán a este paseo cerca de veinte de los socios de ella y regresarán por la tarde.

Don Harol Smith renunció al representación de Sasso y Pirie en Limón

El estimable caballero don Harol P. Smith, quien desde hace varios años, he tenido la representación de la Casa Bancaria de Sasso y Pirie en Puerto Limón, y la Agencia de la Compañía Real Holandesa, ha renunciado de estos cargos que ha desempeñado con bastante actividad y celo.

El señor Smith, permanecerá en Limón, con sus negocios particulares y de Agencia, y los señores Sasso y Pirie, nombrarán nuevos representantes en aquel puerto.

Del Club Internacional

Precisamente los miembros del Club Internacional celebrarán una asamblea con el fin de elevar la cuota mensual a ₡ 7.00 en lugar de ₡ 5.00.

Comida y turno

El domingo habrá un turno en Sabanita de Montes de Oca. Con ese motivo don Gregorio Aguilar obsequiará una comida al Ministro de Gobernación y al diputado don Ernesto Ortiz Odio.

J. P. Arango & Co.

San José

Esquina Noroeste Parque Central
Teléfono 850

Acaban de recibir:

- Fonógrafos y Discos de Jugete con Bailarinas.
- Fonógrafos y discos COLUMBIA y PALL.
- Máquinas escribir "UNDREWOOD"
- Cintas para máquinas escribir.
- Calentadores eléctricos marca LIBERTY.
- Planchas eléctricas marca LIBERTY.
- Aparatos calefacción eléctricos ELECTRAHOT.
- Repuestos automóvil ESSEX.
- Aceites y Grasas VEEDOL.
- Bicicletas FALCONER y GEM (inglesas).
- Llantas DUNLOP.
- Archivos portátiles metálicos SO-HANDY.
- Automóviles FORD diferentes estilos.
- Tractores FORDSON. — Camiones FORD.
- Automóviles HUDSON — Automóviles ESSEX.
- Camiones BROCKWAY.
- Varillas Acero Espiral
- Navajas GEM, Asentadores y hojas
- Carrocerías AMES para autos FORD
- Herramientas para Garages
- Estopa --- Candados, Cerraduras, Bisagras, etc,
- Repuestos para todas las máquinas que vendemos.

Precios reducidos - Condiciones liberales

J. P. Arango & Co.

QUONG TAI CHONG & Co.
(JACOBO SANCHI)
Importadores
y Exponentores
PUNTARENAS C. R.

VINO Y JARABE
OR
DUSART
al Lactofosfato de Cal



El JARABE DE DUSART se prescribe a las nodrizas durante la lactancia, a los niños para fortalecerlos y desarrollarlos, así como EL VINO DE DUSART se receta en la Anemia, colores pálidos de las jóvenes, y a las madres durante el embarazo.

PARIS, 8, rue Vivienne
Y EN TODAS LAS FARMACIAS

Duelo en el hogar Vargas-Zamora

Una intensa pena ha llenado de amargura el corazón de don Manuel Elías Vargas y el de su señora esposa doña Elena Zamora con el sentido fallecimiento de su hijita Ofelia, de un mes de nacida. Enviamos a los afligidos padres el testimonio de nuestra sentida condolencia por la desgracia que les affige.

Parece Mentira, pero es la pura Verdad

Parece mentira, pero es verdad, que sea tan crecido el número de personas enfermas de los RIÑONES Y QUE NO LO SABEN. Si saben que se sienten enfermas, que no pueden descansar, que les duele la espalda y la cintura, que su vejiga no funciona como antes, que tienen que levantarse en la noche a hacer aguas, que en la mañana se levantan tan cansadas como se acostaron, que a menudo sienten mareos y dolores de cabeza, que se malhumoran con facilidad, que les cuesta un esfuerzo atender a sus quehaceres, que temen el inclinarse a recoger algo del suelo, que sus orinas cada día son más pronunciadas o que sus tobillos se hinchaban con facilidad, que si están sentados les duele la cintura y si están de pie también les duele; que respiran con dificultad al menor ejercicio; que sus orinas dejan asiento cuando reposan en una vasija, que sienten ardor al orinar; en fin, saben que no están bien, pero no saben cual es la causa. Si es Ud. una de estas personas, si siente Ud. alguna o algunos de estos síntomas, en toda probabilidad sus riñones no están bien. Atiéndalos a tiempo. Compre en cualquier botica las

PASTILLAS Dr. BECKER
para los RIÑONES y VEJIGA
conocidas del público, boticarios y doctores por muchos años. Tómelas por algunas semanas. Mientras más pronto las tome, mucho mejor para Ud.

Duelos recientes

Edgar José Muñoz de 6 meses vecino de San Francisco de Mata Redonda, hijo de Antonio Muñoz y Evangelina Ramírez.

María Dolores Rafaela Chacón, de un año, vecina del Hospital, hija de Rafael Chacón y Mercedes Araya.

Josefa María Cristina Rodríguez, de un año, vecina del distrito del Hospital, hija de Benjamín Rodríguez y Amelia Meza.

Ramón Jesús Gómez, vecino de Ramón Gómez Villalobos y Arabela Bejarano.

Josefina Chacón, de 13 días, vecina del distrito del Carmen, hija de José Chacón y María Garro.

Matilde Rociá, de 64 años, vecina del distrito de La Merced, casada con Dolores Arias.

María Cristina Corrales, de 17 años, vecina de San Francisco de Mata Redonda, hija de José Corrales y Adela Vargas.

Ramona Zoraida Herrera, de 25 días, vecina del distrito de la Merced.

Félix Chambers, de 50 años vecino de Guácimo, hijo de Richards Chambers y Eloisa Blackfoed, vecinos de Jamaica.

Revista policiaca

Banda de rateros

Ha caído en poder de los detectives una banda de pequeños apaches. Todos ellos son de 10, 12, 13 y 14 años. Pasan de una docena y gozan la fama de ser muy audaces. Ingresaron a la Penitenciaría. ¿Cuándo tendremos un correccional de menores?

Robos en perjuicio del señor Crespi

A don Gilberto Crespi le robaron unas herramientas de su auto. Pegó el grito ante las autoridades que investigan el hecho.

Un serrucho

De la casa del señor don Teodoro Picado, 11 cacaen se robó un serrucho nuevo y de buena calidad. Se busca al ratero.

Carretoncito

A doña Amalia de Pinto le robaron de su casa de habitación un carretoncito. Los detectives capturaron a los apaches.

Le robaron a un diplomático

Al señor Barilari, Ministro de la República Argentina, le hicieron un robo: le sustrajeron una mangue: ra. Don Atilio se quejó a la policía.

Otro robo

A don J. M. Quesada le hurtaron dos relojes, la don Pompilio Valverde dos mecedoras y a don Enrique Rodríguez que vive en Aranjuez unos platos. También a don José Ramírez le hicieron un robo de un espejo.

Nuestras entrevistas

Dos palabras con el Regidor don José María Granados

Accidentalmente conversamos con el señor Regidor don José María Granados sobre asuntos municipales y le preguntamos qué pensaba de los impuestos, y de la grita general que había con motivo del aumento.

En este asunto—nos dijo—nosotros no tenemos culpa, pues confiamos en el señor García Solano para la celebración de las nuevas tarifas no tomando en cuenta que atrás venía el puntapié para la Municipalidad con la creación de las Comisiones. Teníamos la ilusión en un principio de que con ese aumento haríamos muchas cosas importantes, porque no teníamos que pagarnos sueldos ni tampoco teníamos que hacer gastos especiales sino eran los indispensables que irían en beneficio del vecindario. Pero al venir las Comisiones creadas por la ley únicamente contra el doctor Vargas Araya, Sáurez y yo por el color político, se dió lugar a que renunciáramos de una vez. Yo lo pensé en el primer momento, traté de llevarlo a cabo, pero recibí reiteradas satisfacciones sobre el por qué de la ley y por fin decidí continuar en ella.

Debo agregar algo más. Si en verdad el Congreso trata de no nulificar el decreto de 11 de setiembre de 1911 sobre la creación del Cantón de Siquirres, seguramente le será aplicada a aquella Municipa-

lidad la ley de Comisiones. Cabe entonces una reflexión que es bastante amarga, pero que es verdad. La Ley de Comisiones es para Municipios de malos precedentes, y entonces la de San José está en ese número. Nada nos queda que hacer sino dejar la curul que parece estar viciada de inmoralidad en los manejos de los fondos y a eso debemos de llegar. Tal vez viniendo los otros señores Municipales la ley de Comisiones desaparezca. Yo estoy casi por no volver a la Corporación después de ver tantas cosas. El comercio todo se viene contra nosotros. No soy yo partidario de aumentos de las tarifas. Los impuestos son crecidos y aún tenemos que luchar con toda la grita de los vecinos. El Sr. García Solano hizo pasar esas tarifas sin el debido estudio de parte de la Municipalidad. En parte tenemos nosotros la culpa, pero no está bien sentado el principio del Sr. García Solano al querer hacer crecer las entradas para dar campo a que ganen sueldo unos cuantos sin provecho alguno para la comunidad.

Otras importantes declaraciones nos hizo el señor Granados que publicaremos oportunamente y que giran al rededor del asunto de los impuestos.

Lea este Diario

Jesús María Cástro

Jabones de primera calidad
Teléfono 100. Plaza Víquez. San José

Nuestras grandes publicaciones

El Tesoro de la Juventud

Enciclopedia en 20 volúmenes. No debe faltar en ningún hogar. Instruye a grandes y chicos

Nueva Geografía Universal Ilustrada

La obra más completa que se ha publicado hasta hoy. Consta de 20 grandes volúmenes y Atlas con 300 mapas.

Diccionario Enciclopédico Hispano Americano

Indiscutiblemente el más completo y mejor ilustrado. 28 hermosos volúmenes

La Mejor Música del Mundo

Portentosa obra de grandes maestros y que ha hecho grandes maestros. El sistema de educación musical más práctico en el mundo. 10 volúmenes.

La Mejor Música del Mundo, Suplemento

5 lujosos volúmenes.

La Biblioteca del Contador

La única perfecta y completa Enciclopedia para hombres de negocios. Deben tenerla desde el estudiante hasta los grandes magnates de la Industria, el Comercio y la Banca. Es la clave del éxito en los negocios. 4 interesantísimos y preciosos volúmenes

Diccionario de Medicina Práctica

La obra por excelencia indispensable para los médicos que deseen estar al tanto de los adelantos de la ciencia. 2 volúmenes que son la fuente más segura y rápida de información que necesitan los médicos.

La Sagrada Biblia Católica

El libro de los libros. Monumental obra que tiene la aprobación del Sumo Pontífice y de millares de Obispos y sacerdotes. 1 volumen lujosamente empastado.

Nuestro Representante Especial en Costa Rica señor don AQUILEO C. CALVO, está autorizado para vender en este país estas interesantes cuanto útiles obras en pagos mensuales muy cómodos.—Las obras se entregan después de efectuado el primer pago

THE GROLIER SOCIETY OF NEW YORK.—THE UNIVERSITY SOCIETY INC.—W. F. HOMEYER & Co.

Recorte este cupón

Sr. don Aquileo C. Calvo

Apartado 255, San José, Costa Rica

Estando interesado en la obra titulada
le estimaré se sirva enviarme informes, precios y condiciones de venta.

Dirección:

¡aquí!
en lo más profundo de esa vieja memoria, guarde estos tres consejos importantísimos:



1º RECORDAR SIEMPRE que no existe sino una CAFIASPIRINA y que ella es incomparable para los dolores de toda clase y para las consecuencias de las trashedadas, los abusos alcohólicos, etc., porque alivia rápidamente, devuelve las fuerzas y **NO AFECTA EL CORAZON**



2º FIJARSE SIEMPRE en que la caja de cartón lleve en ambos extremos el SELLO AMARILLO DE GARANTIA con la Cruz Bayer, pues solamente así puede usted estar seguro de que recibe la CAFIASPIRINA legítima



3º PEDIR siempre el comquo e higiénico "SOBRE ROJO BAYER" cuando sólo quiera una dosis, pues las tabletas de "CAFIASPIRINA" nunca se venden sueltas para evitar equivocaciones, deterioro y desaseo



Este es el original y legítimo "SOBRE BAY" **CAFIASPIRINA** DOS TABLETAS de Aspirina con la Cruz Bayer



¿Tubos sin esa protección, o tabletas de cualquier mixtura de cafeína? ¡ABSOLUTAMENTE NO! Sólo el producto legítimo es digno de confianza y ese es el único que usted debe recibir.

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA:—Cualquier número de palabras una columna 4 céntimos la palabra por cada inserción.
—Inserciones a doble columna 5 céntimos palabra.
—No menos de tres inserciones.
—PAGO ANTICIPADO.

Perro perdido Se gratificará a quien presente en la Legación de México un perrito pekínés, pequeño, color café, hocico negro y una patita blanca. Se llama Suki.

Farmacéutico

Se necesita uno para rogergia Vitor Fabián San José. v. a. T.

Casa de madera

se alquila barata con terreno para banaliza; tiene local para comercio y departamento para alquilar.—Iniermes Pulperia La Bomba Paso de la Baca—Eloy Salazar.

Finca

que tenga algo de café y parte de potrero se desea comprar que quede por el lado sur de la capital. Toda clase de informes pueden traerlos a esta administración. H. N. O.

Se necesita casa

de tres o cuatro habitaciones, con o sin muebles. Dirigirse al apartado 1282.

Bananeros

Buena oportunidad para siempra de banano. Se ofrece en arrendamiento excelentes tierras de montaña habilitadas de tranvías y a proximidad de ferrocarril en el Atlántico.—Para más detalles dirigirse al apartado de correos 774.

Trapiche horizontal

Se vende uno para fuerza, motriz marca Gordon.—Entenderse con de Mezerville en la Imprenta Minerva.

Remate

el remate anunciado para el 30 del presente mes, se ha propuesto para el 6 de abril próximo.—casa de Jaime Nichols Paso de la Vaca—V. M. 31

Automóvil Chevrolet

en buen estado se desea cambiar por un "Dodge" moderno, dando diferencia.—Avisar a Arturo Vega—en Grecia V.—A.—5.

Rieles

Se venden varios Kilómetros.—Entenderse con de Mezerville.

Cacao en Grano

De 1ª calidad Depósito permanente. Enseguida de Librería Güell, alle tranvía Pacifico

Administrador

Para cualquier negocio, se ofrece persona de edad y de honradez indiscutible, experimentada en contabilidad, en el comercio y en el manejo de casas de alquiler. Informará esta Administración. V. H. N. O.

Anillos de puros

Surtido muy variado.—De venta en la Litografía Minerva.

Le ofrecemos

MUEBLES NUEVOS a bajos precios, y de segunda mano con un 50% menos. Costado Sur, de Catedral. Enrique Gómez V. M. 31.

Espectáculos en los diferentes teatros de San José

MODERNO
Viernes 3 de Abril
A las 7 p.m.
SERENATA
Drama conmovedor por Miriam Cooper
A las 8.30 p.m.
Estreno de la comedia sensacional
LA CAZADORA
por Coolten Moore
Domingo Gloria Swanson en la grandiosa película Paramount
La Octava Esposa de Barba Azul

ADELA
Viernes 3 de Abril
A las 8.30 pm.
Se inaugura la temporada de Operetas con Marina Ughetti con la
Holandésita
de un éxito resonante
DOMINGO
HAROLD LLOYD con
El Terror a las Mujeres

VARIEDADES
Viernes 3 de Abril
A las 7 p. m.
ESTRENO DE
MUY BUENAS COMICAS
A las 8.30 p. m.
ESTRENO y FINAL
EL HIJO DEL MERCADL
Capitulo 7 - 8.
Domingo a las 8.30. Estreno
HAROLD LLOYD EN
TERROR A LAS MUJERES

AMERICA
Sabado 4 de Abril
Compañía Marina Ughetti
Para reaparición del actor cómico
ROBERTO UGHETTI
se representará la graciosa y chispeante opereta que tanto éxito ha obtenido en Costa Rica
LAS CORSARIAS
interpretando el papel de Padre Canuto,
RAUL UGHETTI
Domingo estreno de la preciosa opereta
La Condesa Bailarina

MODERNO
Gloria Swanson
El teatro está de plácemes con la reaparición de Gloria Swanson la estrella de la Paramount que tiene fama de usar los más valiosos trajes y los de mejor gusto.
El domingo próximo la veremos en una interpretación famosa, haciendo de Octava Esposa de Barba Azul. Los trajes alistados para la impresión de esta película costaron 250.000 dólares. Resulta una exhibición bellísima de los trajes más lujosos de moda actual.
La Octava Esposa de Barba Azul, es un drama social y conyugal de gran intensidad; la desilusión de una bella desposada al descubrir que su esposo se casó antes siete veces.
Esta noche estreno en este teatro la conmovedora comedia La Cazadora por Coolten Moore.

AMERICA
El estreno de el Gato Montes
Según habíamos asegurado el estreno de «El Gato Montes» constituyó anoche en el Teatro América un brillante éxito. La Compañía de Marina Ughetti realizó una labor impecable, que le valió constantes aplausos de la concurrencia.
La admirable Marina Ughetti esperábamos, dió realce al rol de protagonista, por el arte entusiasmo y talento que puso en ella.
Para mañana sábado se anuncia el estreno de la grandiosa opereta «Las Corsarias» que tanto gusta a nuestro público y de la que hacen una verdadera creación todos los artistas de la Compañía.

Beneficio de Pedro Espejo
Se hacen grandes preparativos para el beneficio de Pedro Espejo que se verificará el próximo domingo. El ganado ha sido escogido y probado en los potreros de Chomes y se volverá a probar delante del público josefino en San José y de las autoridades respectivas, para tener absoluta seguridad de su bravura.
Al circo se le están haciendo grandes y rápidas reparaciones y contando con las muchas simpatías de que goza en este público el matador de toros Pedro Espejo puede garantizarse que el domingo se verá la plaza llena.
Con la reaparición del popular diestro Almanzeño y sus cuadrillas y siendo estos toreros y Espejo los que levantaron la afición en la capital puede asegurarse que serán los mismos los que también reaparezcan juntos para desagraviar al público josefino, toreando en reñida y noble competencia para disputarse los aplausos y tratarán de ejecutar de muy buena voluntad todo lo que sepan y puedan.
Hay que tener en cuenta que los precios serán populares.
Uno del Sol

LITOGRAFIA
MINERVA
Se encarga de toda clase de trabajos especialmente de etiquetas

Muebles
Si Ud. necesita muebles buenos y bien acabados, a precios de verdadera ocasión. Consulte precios antes de hacer sus compras en otra parte.
Carlos Hernández & Co.
150 varas al norte del Carmen. - Teléfono 972

Agentes activos
Habiendo adquirido la representación de tres poderosas casas editoras de los Estados Unidos que publican las interesantes y útiles obras que se anuncian en otra parte de este Diario, deseo nombrar agentes responsables en toda la República.
Toda solicitud debe hacerse por escrito y venir acompañada de las correspondientes referencias. No se atienden solicitudes personales.
Aquileo Calvo.
Apartado 255 - San José.

ADELA
Hoy se inaugurará la temporada de operetas con la Compañía Marina Ughetti. Con la función de esta noche, La Holandésita, queda inaugurada la temporada de Operetas y Zarzuela en el Teatro Adela. La Holandésita es una de las piezas que han tenido mayor éxito en los últimos días; por eso ha sido seleccionada para el debut de esta noche, con el cual queda de hecho inaugurada una sucesión de noches de alegría que serán un magnífico regalo para el vecindario de este teatro.

Variedades
Harol Lloyd
Esta noche en el Teatro Variedades será el final de la gran serie francesa que tanto ha llamado la atención del público josefino «El Hijo del Mercado» para mañana sábado irá a las 7 La Noche de Carnaval y a las 8.30 la simpática y graciosa película interpretada por Fred Thompson El Caballero del Silencio.
El domingo en la tarde de las 8.30 se estrenará las más cómicas y locas de las películas El Terror a las Mujeres, interpretación del gran Harold Lloyd, motivo suficiente es que Harold aparece en una cinta para que todo el público esté dispuesto a reír con las gracias del gran cómico americano.

CACAO MOLIDO
Q. H.
- SUPERIOR CALIDAD -
Fábrica situada 50 varas al Este
Botica La Dolorosa
Se tuesta café ajeno garantizando trabajo
Agente en San José **Gonzalo Moraga**

Fomentar la afición a la lectura de un periódico serio es obra de patriotismo y cultura.

Suscribase a **La OPINION**

BLENORRAGIA, URETRITIS, CISTITIS
y afecciones de las VIAS URINARIAS
Curadas por la **"EUMICTINE"**
8 a 12 Cápsulas al día. - Todas Farmacias.
D. M. LEPRINCE, 62, Rue de la Tour, PARIS (XVII).

Verdadera Agua Mineral Natural de **VICHY ETAT** Manantiales del Estado Francés.
VICHY
COMPRIMIDOS efervescentes en frascos. **VICHY ETAT**
PASTILLAS en cajas metálicas precintadas y selladas. **VICHY ETAT**
SAL **VICHY ETAT**
DESCONFIENSE DE LAS FALSIFICACIONES

IMITADA POR TODOS **CERVEZA TRAUB** **IGUALADA POR NINGUNO**